
9月11日12日に予定されていた合同修学旅行は、9月6日の北海道胆振東
部地震により延期されておりました。待ちに待った修学旅行は、11月12
日（月）、6年生の笑顔をいっぱい乗せて、予定通り函館に向かって出発
しました。見学や体験などの楽しい2日間を過ごし、13日全員元気に帰校
しました。引率の安井敦子先生は、解団式の時に、時や場や友を大事に

過ごした6年生6人を称賛しました。卒業まで残り4か月を切りました。最
後までリーダーシップを発揮して後輩を牽引してほしいと思います。

函館へ修学旅行に行ってきました！

学校教育目標「自ら学ぶ、心豊かなたくましい人間の育成」～より高い目標を目指して心と技を鍛える～ 能代市立常盤小学校
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１１月１３日（火）、１～３年生みんなで収穫したサツマイ
モなどを使って、ピザを作りました。もちろん、講師は佐々木

茂子さんと石川博孝さんです。
３年生がリーダーとなり、３人ずつのグループになりました。イモを

ふかしたり、カボチャやトマトを切ったり、子どもたちはとても器用に手順を
追っていきました。私が何よりも感動したのは、３年生のリーダーシップ！自分が
がんばるだけでなく、１、２年生にやり方を教えたり、楽しそうな仕事は任せてあ
げたり、大きな成長を感じました。
また、トマトの薄切りはなかなかのテクニックを必要としますが、加藤陽道さん
の包丁さばきはお見事でした。
１～３年生の活動でしたが、４～６年生にも１ピースプレゼントしました。

修学旅行から帰った６年生も喜んで食べてくれたことが
本当に嬉しいです。

生地も作らせてくださったので、時間いっ
ぱい、子どもたちは十分に楽しみました。

平成３０年も残り１か月となりました。
今年も、たくさんの地域の方々にお世話に
なって、他では味わうことのできない体験
をさせていただいています。

本当にありがとうございます。

函館駅前で「ハイチーズ！」6年生6人と安井敦子先生
＊京幸美先生と安部恵先生も引率してくれました。

５年生：川の学習～上流から下流まで ４・５年生：福祉の学習～やさしさとは

１・２年生：おもちゃランドで交流

１・２・３年生：ピザパーティ

５年生は理科の学習で「流れる水のはたら

き」を学び、学んだことを実の場で確認する

ために、１１月１２日（月）小林甚一さんを

ガイドにお願いして、大柄の滝～米代川の河

口まで出かけました。川の水は、山の中から

平地へと流れ、やがて海へと注いでいきま

す。それを実感できる川の学習となりまし

た。大柄の滝は、私はもちろん、子どもたち

もはじめてということで、水の流れを学びな

がらも、その滝の雄大さや晩秋の景色の美し

さに酔いしれました。米代川河口でも、川と

海が重なり合う場所を確かめ、上流から下流

の水の流れの速さや石の大きさの違いなどを

学びました。少し肌寒い日でしたが、とても

充実した半日間でした。

大柄の滝と５年生と甚一さんと
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点字ブロックと白杖の体験：

飯坂一輝さん

１１月６日（火）、来年度統合する４校の１・２年生が向能

代小学校に集まって「生活科交流『おもちゃランド』」を行いま

した。同日の「ＡＢＳnewsevery」でも放映されたので、ご覧に
なった方も多いと思いますが、手作りのおもちゃを持ち寄ってみ

んなとても楽しい時間を過ごしました。「ロケットコーナー」で

は、２年生の幸坂沙和さんが進んで説明したり準備をしたり、他

校の子どもたちと協力しながらがんばりました。１年生も、どの

学校の子どもたちとも仲良く活動をしました。今年度の交流で統

合４校の子どもたちは、とても仲良くなりました。

石川隊長と凜心さん

叶乃愛さんと彩水さん

朔弥さん

蒼太さんと茂子さん

大虎さんと心夢さん

３日（月）市長学校見学

４日（火）全校漢字テスト

５日（水）県学習状況調査（４～６年）

保育園と交流会（１・２年）

７日（金）全校集会

租税教室（６年）

１０日（月）集金袋配付日

１１日（火）２学期末PTA
１２日（水）読み聞かせ

２０日（木）地区児童生徒会

活動委員会

２１日（金）アンサンブルコンテスト激励会

２５日（火）２学期終業式

２６日（水）冬季休業日～１月１３日まで

裏面に常盤中学校の学校報を掲載しております。どうぞご覧ください。

４・５年生は、充実した福祉体験を行っています。１１

月７日（水）には、能代市社会福祉協議会の相澤貴巳さん

を講師にお招きし、目や足の不自由な方、ご年配の方の疑

似体験をしながら、自分たちにできることを考えました。

また、１３日には、JAデイサービスセンター「いなほの
里」を訪問し、入浴後のお年寄りの髪を乾かしたりお茶を

出したりするボランティアを経験しました。本当にその立

場にならないと分からないことはたくさんありますが、そ

れでも、今自分にできることは何かを考えることはとても

大切な学びです。本当のやさしさとは何かを考えていきた

いと思います。

インタビューを受ける沙和さん

友達と遊ぶ穣士さんと楓さん


